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证券代码：002075                               证券简称：沙钢股份 

江苏沙钢股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-001 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人

员 

董事长：季永新先生； 

董事、总经理：钱洪建先生； 

独立董事：黄雄先生； 

董事、董事会秘书：杨华先生； 

财务总监：张兆斌先生； 

通过线上方式参与公司 2023年度业绩网上说明会的投资者。 

时间 2024年 5月 15日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://rs.p5w.net） 

形式 线上文字直播 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、您好！我来自四川大决策，钢铁需求见顶，行业资本开

支下降，公司是否有加大分红的规划？ 

您好！公司始终重视高质量可持续发展和股东回报，公司利

润分配预案是根据公司发展需要和实际经营情况制定的，综合

考虑国家能耗“双控”、绿色“双碳”和公司战略发展规划，加

大研发投入、品种结构升级改造、节能减排降碳等技改项目投入

对资金的需求，保持公司持续发展和增强公司竞争能力，在符合

公司利润分配原则、保证公司正常经营和长远发展的前提下，按

照相关监管规定对利润分配进行合理规划。谢谢！ 

http://rs.p5w.net/
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2、2023 年度，子公司新建 1350 立方的高炉，资金来源为

什么不用自有闲置资金，听说公司有 80个亿左右闲置资金，新

建项目资金来源却要进行贷款，请问具体原因，理财收入够不够

支付贷款利息？ 

您好！公司贷款资金用于项目建设及技改，可以将投资风险

与公司自有资金相隔离，避免因项目建设风险影响到公司的日

常经营所需的资金。同时，公司将闲置资金用于理财渠道，以期

获得比贷款利率更高的收益。2023年公司理财收益 2.77亿元、

利息收入 0.81亿元，利息费用 0.96亿元。谢谢！ 

3、2023 年度和 2022 年度的研发费用均高达几个亿，远超

当期净利润，2023年是否出现有价值的研究结果、2024年是否

还是会高达几个亿研发费用？ 

您好！2023 年，公司凭借卓越的品牌优势和过硬的产品质

量实力，分别与多家国内外著名企业开展技术交流与认证工作，

先后完成连铸圆坯 CCS 中国船级社认证、P22 连铸圆管坯东锅

扩规格认证、R3系泊链五家船级社认证、卡特彼勒 Q355B-MOD

扁钢认证、德国 DB 产品资质认证等 17 项认证工作；成功开发

了 10（HSC）耐腐蚀稀土钢、09MnNiD耐低温换热管用钢、WB36

高压锅炉管用钢、10MnVNbMoD耐海洋及酸性腐蚀的油气输送

管用钢、石油装备用 8630 连铸圆坯、S-20CrMnTiHH 汽车齿轮

用钢、风电用 18CrNiMo7-6连铸圆坯及热轧圆钢等 38个高端新

产品，为公司产品结构调整打下坚实基础。 

未来，公司仍将加快产品质量档次提升，瞄准中高端特钢产

品，抓好新品研发及产品认证工作，聚焦汽车用钢、轨道交通、

能源装备、机械制造等重点领域，以中高端特钢产品为主，重点

开展齿轮钢、弹簧钢、轴承钢、非调质钢、高端合金钢等新品研

发及产品认证工作，持续提升公司的核心竞争力。谢谢！ 

4、去年的研发费用激增，原因是什么？ 
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您好！面对复杂多变的市场形势，公司为保持较强的市场竞

争力，持续加大研发费用投入，主要是优化调整产品结构，加强

与客户技术交流，加大了新品开发力度，积极推进产品认证审

核，不断提升产品档次，提高产品市场占有率。同时，根据市场

用户的实际需求，走差异化品种提档升级，努力开发新客户。 

未来，公司仍将根据市场用户需求，加快产品质量档次与客

户匹配提升，瞄准高附加值产品的生产与销售，聚焦汽车用钢、

轨道交通、能源装备、机械制造等重点领域，以中高端特钢产品

为主，重点开展齿轮钢、弹簧钢、轴承钢、非调质钢、高端合金

钢等新品研发及产品认证工作，持续提升公司的核心竞争力。谢

谢！ 

5、2023年度沙钢的财务费用里短期借贷利润同比大增、在

有闲置资金的情况下，为什么不放弃购买理财产品，反而要进行

十几个亿的短期借贷？是否存在闲置资金别占用的情况？ 

您好！公司新增电炉、高炉技改项目预计投入金额较大，为

保证技改项目顺利开展，公司增加授信额度使用，充分做好项目

资金储备。同时，公司利用部分闲置资金购买理财产品，降低企

业成本。谢谢！ 

6、2023年第四季度扣非出现多年来首次亏损，请问原因是

什么？ 

您好！公司控股子公司淮钢公司投资新建的电炉、高炉将于

2024 年竣工投产，根据产能置换的原则，淮钢公司将拆除原有

的电炉、高炉。根据该部分资产的评估值，公司在 2023年第四

季度计提了固定资产减值准备。谢谢！ 

7、请问，美国对钢铁行业的加增关税，对公司有影响吗？ 

您好！公司钢材出口量较少，2023 年度钢材出口收入仅占

公司营业收入 1.9%，加增关税对公司经营业绩基本没有影响。

谢谢！ 

关于本次活 本次活动期间，公司不存在透漏任何未公开重大信息的情形。 
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动是否涉及

应披露重大

信息的说明 

活动过程中

所使用的演

示文稿、提

供的文档等

附件（如有，

可 作 为 附

件） 

无 

 


